

LA RIBERA DEL EBRO

DIARIO LIBERAL

Organo oficial del partido en los distritos de Tortosa, Roquetas y Gandesa

Año I SUSCRIPCIÓN UNA PESETA AL MES **Jués 21 de Octubre de 1915** REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Rosa, 13 bis.—TORTOSA Núm. 30

LOS LIBERALES Y LA NEUTRALIDAD

Todos los grandes periódicos españoles persisten en asegurar la existencia de una crisis política. Aunque sobrias y moderadas sus informaciones, dejan traslucir que la crisis tiene gravedad y que aun puede adquirirla mayor durante su desenvolvimiento. El ministro de la Gobernación, que naturalmente, está bien informado, y al que de público se le atribuye la iniciativa de esta alteración política, ni afirma ni niega lo cual es una manera de ratificar la veracidad de los rumores. Nosotros, que tampoco carecemos de informes fidedignos, nos abstenemos también de afirmar y negar, ni más ni menos que el ministro de la Gobernación.

Estos rumores de crisis, y de crisis grave, por agotamiento de la situación conservadora, que cae abrumada por la fatiga irresistible de su maravillosa pasividad, han trascendido al extranjero. «Le Temps» les consagra un artículo, y presume, al decir del extracto telegráfico que publica esta mañana «El Imparcial», que esta crisis tendrá como desenlace la vuelta de los liberales al Poder. Como es natural, dados los sentimientos e intereses, nobles, de un periódico francés, la hipótesis de un cambio político en España le lleva a examinar el influjo de este posible suceso en la actitud internacional de nuestro país. «El Imparcial», a su vez, consagra comentarios al mismo asunto. Y he aquí por qué nosotros nos vemos obligados a tratar igualmente ese tema, interesante, y ahora más, a pesar de que sobre él nada nuevo tenemos que decir.

Se debe reconocer que «Le Temps», a pesar de sus comprensibles y naturales deseos, comprende bien cuál es la situación espiritual de España, al juzgar por la referencia telegráfica que conocemos: «Créese dice dicho periódico, cuya autoridad en política internacional es firmísima—que el cambio de Gabinete modificará la política interior, pero no la exterior, porque el país sigue adicto a la neutralidad.» La declaración tal vez habrá sido dolorosa para el periódico francés, quien seguramente habría preferido que el cambio de Gabinete en España entrañase una esperanza de cambio en la política internacional de nuestro país. Pero mientras más penosa sea la declaración, más acredita la sinceridad. A nosotros los liberales nos toca añadir que tal declaración es de una absoluta exactitud.

¿Qué valor tienen para nuestro público esas manifestaciones de «Le Temps»? Uno muy grande y clarísimo, a saber: que Francia no espera mudanza alguna en la actitud de España, dependiente de las alteraciones de la política interior; es decir, que está plenamente convencida de que hay entre los partidos de gobierno españoles una perfecta unidad de criterio en cuanto a nuestra conducta frente a la guerra; y que ese criterio, unánime, común a conservadores y liberales, más aún: superior a liberales y conservadores, porque es criterio nacional, se cita y resume en una sola palabra: «neutralidad.»

¿Cómo podía ser de otra manera? Locas serían las esperanzas de cualquiera que aguardase de un cambio de política una modificación en la línea de conducta en lo exterior. Locas y baldías. La razón es obvia. La neutralidad de España, neutralidad sin adjetivo, no es una política patrocinada

por un partido o por un Gobierno: es visiblemente una política dictada, impuesta por la Nación casi unánimemente, y desde luego irresistible, a todos los Gobiernos que quieran permanecer y a todos los partidos que pretendan gobernar. La «neutralidad» es la política de España, la voluntad de España. No siempre saben querer los pueblos; pero cuando quieren de verdad una vez, sus decisiones son incontrastables. Y ahora España quiere ser neutral. Al decir España incluimos, por consiguiente, a la España conservadora y a la liberal.

Este concepto que del carácter nacional de la política de neutralidad tiene el conde de Romanones le movió a no hacer respecto de ella mención alguna en la nota donde se dio cuenta de los acuerdos tomados por los exministros liberales. Era esa expresión y resumen de política de partido. Nada tenía que hacer en ella aquel punto, que hoy no está entregado a los criterios de los partidos, sino que se halla resuelto por la voluntad nacional. Mas si entonces no sólo no era necesario, sino que hubiera resultado inoportuno, y tal vez grotesco por extemporáneo, ahora que en Francia y en España se trata el tema, si resultan convenientes nuestras afirmaciones.

Y éstas reproducen lo que tantas otras veces hemos dicho. Es exacto lo que dice «Le Temps» y lo que seguramente cree «El Imparcial»: la presencia de los liberales en el Poder implicaría la perseverancia de España en la política de neutralidad sin adjetivos, manteniendo en este punto una perfecta solidaridad con el Gobierno del señor Dato. Si no lo impulsiera así la opinión española, lo impondría una consideración de fuerza; la necesidad de que nuestra política interior no esté adscrita al curso de los sucesos exteriores, porque lo contrario, como algunos pretenden, implicaría un grave daño para los intereses públicos y una dolorosa disminución de nuestra personalidad.

En cuanto al alcence de un cambio de política sobre ulteriores y futuros desarrollos de la política internacional, cuanto se diga y conjeture es prematuro, y por consiguiente aventurado. El partido liberal tiene un conjunto de ideas, un patrimonio de doctrinas, honradamente profesadas; y este ambiente espiritual engendra simpatías, afinidades, semejanzas. Y el partido liberal, al propio tiempo, sabe que el rumbo internacional de un país no debe ni, en definitiva, puede ser trazado por un grupo, por unas fuerzas, por un factor aislado de la política, aun siendo ese factor tan considerable como el nuestro, sino que es una obra armónica, resultante de un conjunto, en que los diversos componentes de la España directora pongan su concurso y comprometan su responsabilidad.

Creemos, pues, que con estas líneas están claramente definidos el criterio y la actitud del partido liberal.

CRONICA DE BARCELONA

19 Octubre.

¡Pobre Pubilla!—A nuestra querida ciudad, llamada «La Pubilla» entre las demás de Cataluña, le ha caído en suerte un sinnúmero de entusiastas admiradores de la misma, para dedicarse a la administración de sus intereses.

Parece increíble el afán que se demuestra para servirla y la abnegación que implican tales servicios. Si la abnegación municipal requiriese sólo unos minutos de tiempo al día, se comprendería ese noble deseo y afán de servir a la ciudad; pero tratándose de una administración muy difícil y compleja, que requiere muchas horas de atención y de estudio, no se comprende, en verdad, tanto entusiasmo, ni nos explicamos abnegación tanta.

Pasan de MIL los aspirantes o pretendientes a concejalías que quieren presentarse en las próximas elecciones para cubrir las veinte y cinco vacantes naturales de fin de año. Y entre ellos, figuran abogados, ingenieros, médicos, literatos, comerciantes, periodistas, industriales y otros individuos que ejercen profesiones y oficios de mayor o menor relieve.

Pero da la casualidad, por lo que algún curioso ha podido averiguar, que la mayoría de esos pretendientes no tienen grandes ocupaciones en sus bufetes, despachos, clínicas, ni mostradores; y, tal vez, ello sea la causa de sus buenos deseos, ya que no teniendo trabajo del respectivo oficio o carrera, buscan el acta para no estar ociosos, por aquello tan sabido de que la madre de todos los vicios es la ociosidad. Por lo tanto, piadosamente pensando, hay que creer que el disponer de tiempo y un santo horror a la ociosidad, son los únicos acicates que les han inducido a sacrificarse por y para Barcelona.

Realmente, no es esto cosa nueva, pues ya se han dado muchos y repetidos casos de individuos que han buscado el comederio en un acta; pero creemos, honradamente, que escarmentado el pueblo de Barcelona, no debe votar a quienes no tengan conocidos medios de vida decorosa y desahogada.

Lo contrario, sería no tener sentido común, ni tan siquiera instinto de conservación; cualidad, esta última de la que no carecen ni los irracionales.

Una Comisión de la Academia de Ciencias Médicas ha conferenciado con el señor Gobernador civil respecto las aguas de Barcelona y los criterios sobre la potabilidad o no de las mismas.

Le fué entregado al señor Andrade, por los comisionados, un largo escrito pidiendo que dentro de la ley se fije un límite para definir la potabilidad de las aguas.

—El Alcalde ha negado permiso para que circule por las calles de la ciudad un individuo que anunciaba paraguas llevando uno de grandes dimensiones.

No sólo nos parece bien tal medida, sino que opinamos que la orden debería hacerse extensiva a una porción de mamarrachos anunciadores que circulan por la vía pública, convirtiendo la ciudad en un Carnaval perpétuo.

Bajo la presidencia del señor Lerroux, se reunieron en la Casa del Pueblo los concejales del partido radical, para tratar de la próxima campaña electoral, en relación con la gestión de aquella minoría.

Los propios concejales radicales se han

reunido en el Ayuntamiento y han acordado visitar mañana corporativamente al señor Giner de los Ríos para rogarle que acepte ser candidato en las próximas elecciones.

—Ha quedado constituida en esta ciudad la sociedad obrera «Protrabajo», con la única finalidad de facilitar trabajo a los obreros que, de él carezcan, a la par que establecer el socorro en caso de paro forzoso.

—Esta tarde la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento debía celebrar sesión extraordinaria para el fallo del concurso para la provisión de la plaza de depositario de los fondos municipales.

Sin que se nos haya participado la causa de ello, se nos comunica que dicha sesión se ha suspendido.

Sospécharnos que, tal vez, no estarían bastante bien pertrechados todos los que se proponen reñir la gran batalla.

M. F.

LO QUE GASTA EL MUNDO PARA MATAR HOMBRES

Hablando del extraordinario gasto de municiones de esta guerra, decía hace poco un periódico alemán: «A estas horas se están convirtiendo en humo incontables millones.»

En efecto; según un informe oficial del ministerio de Guerra de Francia del 14 Junio, la artillería francesa disparó en un solo día cerca de trescientas mil granadas contra los posiciones alemanas en Arras, número casi igual el que consumió la artillería de campaña prusiana en toda la guerra del año 70.

El periódico alemán añade que aquel día fué «atrozmente costoso» para los franceses, puesta que no pudo abrirse camino entre las líneas alemanas, no obstante el gasto de granadas que, a 51'26 pesetas cada una, importan nueve millones trescientas setenta y cinco mil.

En la guerra franco-prusiana del 70 no disparó ningún cañón alemán más de doscientas granadas en una batalla. En la campaña de la Manchuria el número de disparos hechos por la mayor parte de las baterías no pasó de cuatrocientas por plaza.

La artillería prusiana del año 70 no hizo más que cuatrocientos setenta y nueve mil contra las fortalezas francesas y los trescientos treinta y ocho mil restantes en el campo. La décima parte de estos últimos se hicieron en la batalla de San Privat. En la guerra ruso-japonesa se dispararon noventa y cinco mil granadas, la mayor parte en operaciones de campaña.

Las estadísticas de artillería de la guerra actual están incompletas, pero el ministro de la Guerra de Alemania informó el 10 de Marzo que en el teatro occidental de la guerra los aliados habían disparado más de diez mil granadas en veinticuatro horas contra un frente de ocho kilómetros de ancho, es decir, cerca del triple de las granadas disparadas por la artillería prusiana en San Privat contra un frente doble de ancho.

Y las naciones, que se han formado por los hombres: que han ido amontonando riquezas, siglo tras siglo, para la vida de sus hombres... derrochan, ahora, todas sus riquezas para matar hombres.

¡Que horrible contrasentido!

¡OJO!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con la perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clinica dental Mestre

Encarnación, 3, pral.
Frente Hotel La Barcelonesa
— TORTOSA —

CHUCHERÍAS

Agradecemos la mala intención que se trae «El Pueblo» de ayer, al aludirnos en el primer suelto de su *Carnet*.

Agradecemos esa mala intención que define el hecho de cojer un puñado de fango, para soltarlo disimuladamente sobre la nieve.

Y la agradecemos porque nos vá a dar pié para decirle a «El Pueblo» una verdad, aunque él la sepa también como nosotros, y por esto que la sabe procede como procede.

Se la refrescaremos:

A nosotros no nos dá frío ni calor lo que otros hagan ni dejen de hacer. Nuestro camino está desbrozado de toda mala yerba. Por la ruta que nosotros llevamos trazada, hemos de encontrarnos **FORZOSAMENTE** todos los que pongan su valía, su fe y sus esfuerzos en la salvación de este país. Los que no sean éstos, los que no aparezcan en nuestro camino, esos serán los enemigos de Tortosa, esos serán los otros... de nadie temidos.

Retire, pues, «El Pueblo» su mala intención al barajar condiciones y personas.

No hay derecho.

Ellos... serán ellos, y tan sin cuidado nos tiene.

Pero... «nosotros, somos nosotros».

Es una perogrullada que «El Pueblo» sabe—quizás mejor que nadie—todo el valor que tiene, y por esto que sabe todo el valor que tiene, no quiere que lo sepa Tortosa e intenta cegarla con el cieno de viejos fangales, que han quedado muy atrás y bien apartados de nosotros.

Por esto será trabajo perdido la mal intencionada maniobra de «El Pueblo», y si alguien hubiese que cayera en la trampa, nosotros sabremos abrir los ojos de todos, para que todos vean claro, cuando llegue la hora.

No quiera impacientarse «El Pueblo».

Las obras sólidas y de provecho no se construyen de prisa.

Tiene el ejemplo en casa.

¿Un fallo injusto?

Un delincuente, después de conocer la sentencia, se declara único culpable del delito por el que también ha sido condenada su mujer.

OVIEDO 10.—José Bangó, condenado por la Audiencia, en compañía de su esposa, por asesinato de un hijo de ésta, al llegar a la cárcel, después de conocer la sentencia se echó a llorar, manifestando que su esposa era inocente y que él era el único culpable.

Ante varias personas hizo el relato del crimen en la siguiente forma: se encaminó sólo para buscar a su hijastro provisto de un palo y de un cuchillo. Cuando le vió llegar acompañado de su novia, esperó a que pasasen, y luego le asestó por la espalda tan formidable golpe en la cabeza que le dejó incrustado el palo. Siguió golpeándole furiosamente, y terminó por patearle la cara. Después el asesino marchó a su casa y se acostó tranquilamente.

Convencida de la inocencia de la esposa del criminal, la prensa emprenderá una enérgica campaña para conseguir el indulto.

—Díaz.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan para la segunda quincena del presente mes hace Sfeijoo los siguientes pronósticos:

Desde el 20 al 22 será mejor la situación atmosférica de la Península, pues solamente se reflejará un poco en el Cantábrico la influencia de las bajas presiones que quedarán en el mar del Norte y Mediterráneo superior del 20 al 12, y en el O. la de otras depresiones que pasarán por Madera y las Azores el viernes 22.

El sábado 23 se acercarán hacia el saco de Cádiz y O. de Galicia las citadas depresiones de Madera y las Azores, adquiriendo mayor intensidad. Empezará a perturbarse el estado atmosférico de la Península y se producirán lluvias y algunas tormentas, particularmente desde Portugal y Andalucía al centro con vientos del primero al segundo cuadrante.

El domingo 24 avanzará por el Estrecho y mar Ibérico la depresión del SO. y la del O. de Galicia pasará por nuestro Noroeste. En su marcha y desenvolvimiento, a través de nuestras regiones, causarán lluvias generales y abundantes, principalmente en Andalucía, Centro y Levante, con algunas tormentas y vientos de diverso rumbo.

El lunes 25 estará en el Mediterráneo, hacia los parajes de Baleares, la depresión del Estrecho y las de nuestro Noroeste se hallará. Irá mejorando la situación, pero aún se producirán lluvias y algunas tormentas en la mitad oriental, con vientos variables.

El martes 26 se apartarán por el Mediterráneo superior y por Túnez las depresiones mencionadas, y otra del Atlántico llegará a Irlanda, formando una secundaria en el N. de Galicia. Cambiará el régimen meteorológico y se registrarán algunas lluvias y tormentas en el Noroeste, Norte y Noroeste, con vientos de entre el Suroeste y Noroeste.

Del 27 al 28 pasará por Inglaterra y mar del Norte la depresión de Irlanda y el secundario de Galicia evolucionará por el Cantábrico y Mediterráneo superior. Estos elementos perturbadores ocasionarán tiempo variable en la Península y algunas lluvias en la mitad septentrional, con vientos más o menos fuertes de entre SO. y NO.

El viernes 29 llegará al Cantábrico una importante depresión que empeorará el estado atmosférico de la Península, produciendo lluvias, particularmente desde el NO. y N. a las regiones centrales, con vientos fuertes del tercer cuadrante.

El sábado 30 se hallará en Bretaña el núcleo principal de la citada depresión formando mínimos por la mitad oriental y golfo de León. Causarán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde el Cantábrico y centro al NE. con vientos duros de entre S. y O.

El domingo 31 se encaminará al canal de la Mancha y mar del Norte la depresión pirenaica y Mediterráneo superior. Estos elementos seguirán produciendo lluvias en la Península, singularmente desde el Cantábrico y centro al Noroeste, con vientos duros de entre SO. y NO.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza don Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º (Frente al Banco de España.)

Casa: Moncada 27.

Ultimos cambios del 20 Octubre 1915

Interior 4 por 100

Fin de mes.	76.25
Fin próximo.	76.25
Contado serie A.	76.25
B. de España.	76.25
C. de España.	76.25
D. de España.	76.25
E. de España.	76.25
F. de España.	76.25
G. de España.	76.25
H. de España.	76.25

Amortizable 5 por 100

Contado en diferentes series.	95.15 a 97.15
Cambios francos.	90.50
Libras esterlinas.	24.61
Marcos.	1.12

Observatorio del Ebro

Día 21 de Octubre de 1915.

Temperatura máxima de ayer, 19º,6; tuvo lugar a las 15 h.

Mínima de esta madrugada, 7º,7.

El barómetro a las 14 de ayer marca 761.0, y a las 7 de hoy 765.4.

El viento reinante fué ayer del N y durante la noche ha sido calma.

NOTA.—Ayer cielo completamente despejado con viento flojo especialmente por la noche. Este madrugada la temperatura ha bajado bastante. Abundante rocío.

Registro civil.

Día 20 de Octubre

Nacimientos

Victoria Casanova Casanova.
Rafael Carles Cid.

Rosa Carmen Pilar Rosell Dalsors.
Defunciones

Rosa Melich Castell, 65 años.
Matrimonios

Ninguno.

GACETILLO

Hoy ha visitado al señor Alcalde el Gobernador militar de esta plaza, teniente coronel don Francisco Klein, para interesarse por el pronto amueblamiento del local destinado en el cuartel de Santo Domingo a escuela militar gratuita, lo cual revela el celo que los asuntos inspiran a tan digna autoridad militar.

Tenemos entendido que este año tendrán que ingresar en el servicio de la Armada doble número de mozos de esta matrícula marítima que el año anterior.

Esta mañana la Comisión de Fomento ha estudiado el asunto del ensanche del Cementerio de la Cava y del de Jesús y María.

TIENDA Y PISO 1.º para alquilar. Sangre 16 y Lonja 4

Razón en esta imprenta.

En la Ribera, según nos comunican de Amposta, tocan a su término las operaciones de la trilla del arroz.

Habiendo regresado de Tarragona ha vuelto a encargarse de la Alcaldía de esta ciudad don Rafael Alemany.

Ayer por la tarde fué hallado en el barranco del Regués el cadáver de un hombre humildemente vestido, con el aspecto de mendigo forastero.

Créese que se trata de una muerte natural.

Del hecho se ha dado cuenta a al Juzgado.

En la cantera de Vilaseca han sido aprehendidas por las fuerzas de carabineros cinco cajas y cinco bultos de tabaco de contrabando.

En virtud de concursillo anunciado en 1.º de septiembre, ha sido trasladado a las escuelas públicas de esta ciudad el maestro don Antonio Damián, que ocupa la jubilación de don Mariano Celma.

Para Gorras elegantes, —DERNIER CRI y batas, la casa ANDRADE—Cervantes 1.—Visitada.

Ha sido pasaporteado, con objeto de incorporarse al primer batallón de Almansa, destacado en esta ciudad, el cabo de cornetas Andrés Burgos Perez.

En la madrugada de hoy ha pasado a mejor vida nuestro particular amigo don Felipe Roca, después de larga y penosa enfermedad.

Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro conduelo.

El primer domingo de Diciembre se celebrará en la Comandancia de Marina de este distrito, el acto del alistamiento de los mozos inscriptos en esta matrícula para el servicio de la Armada.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TORTOSA

Orden del día para la sesión que se celebrará el día 22 del actual a las 20.30.

1.º Acta y Boletines.

2.º Relaciones de cuentas, dictámenes e instancias.

3.º Dar cuenta recursos presentados padrón inquilinato y aprobación de éste.

Tortosa 21 Octubre 1915.
El Secretario, Román Castell.

DE SOCIEDAD

—Procedente de Amposta ha llegado a esta ciudad nuestro querido amigo don Carlos Tallada.

—Este mediodía se han reunido en las casas consistoriales los concejales que integran las diferentes comisiones.

—En la alcaldía de esta ciudad se ha recibido la licencia ilimitada del soldado del Regimiento de Tetuan Guillermo Curto Miró, natural del arrabal de Jesús de esta ciudad.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro querido amigo y paisano el ilustrado oficial de la Diputación de Barcelona don Enrique Sebastián Basora, ex-secretario del ayuntamiento de esta ciudad.

—Ha venido a pasar unos días en esta su ciudad natal, don Juan Alonso.

—Ha llegado a la vecina ciudad de Amposta nuestro distinguido amigo el ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia don Luis Corsini acompañado del ingeniero don Juan Alonso, con el fin de estudiar sobre el terreno el trassado del camino que desde Amposta, pasando por San Jaime, se dirige a San Carlos de la Rápita.

—Han salido para Uldecona varias familias tortosinas con el fin de asistir a las tradicionales fiestas de San Lucas, cuya esplendidez y animación son este año excepcionales.

—Ha regresado de Valencia nuestro querido amigo el joven abogado y digno interventor del Estado en las oficinas de la compañía de ferrocarriles del Norte en esta ciudad, don Francisco Beltrán.

CAMARA DE COMERCIO

Bajo la presidencia de don José Ballester, y con asistencia de los señores Pellarés, Atoche, Brunet, Nomen, Bau, Prades, Vergés y Tallada, secretario, celebró ayer a las 5 de la tarde la sesión anunciada, aprobándose, luego de su lectura, el acta de la Junta anterior.

Acordóse quedar enterada de varias comunicaciones recibidas, y de algunos asuntos de trámite.

En vista de los trabajos que en pró de las Zonas neutrales se están realizando con gran actividad y energía, se aprobó por unanimidad y luego de detenido estudio, la proposición formulada por el señor Bau para que, de acuerdo con el criterio sostenido en otras sesiones por la Cámara, se practiquen las oportunas gestiones conducentes a averiguar el alcance de aquella petición para en su vista dirigirse al Gobierno en súplica de que se dicten aquellas medidas que se estimen necesarias para la defensa del comercio y la industria locales.

Analizadas las nuevas tarifas implantadas por la Junta de Obras del Puerto de Tarragona, y ante la contestación negativa del señor Ministro de Fomento a la petición de esta Cámara de que se decreté, interín se reforman en sentido más equitativo y menos perjudicial, la suspensión de tales tarifas, tomósse el acuerdo de elevar una exposición a las Autoridades correspondientes exponiendo las reformas que en ellas deberán introducirse, en evitación de los perjuicios que el comercio de importación y exportación sufrirán.

Dado cuenta del estado de los traba-

Los realizados por la Comisión permanente constituida en el Ayuntamiento para la defensa de los asuntos del Puerto sobre el Ebro, y el ferro-carril de Val de Zafán, y estimando la conveniencia de que se designen las personas que en representación de la Cámara deban formar parte de la Comisión que vaya a Madrid a gestionar la favorable solución de dichos asuntos, fueron designados los señores Pallarés y Grego, que hasta hoy han intervenido en la preparación de aquellos problemas. Y se acordó asimismo, que se comunicara al señor Alcalde de Valderrobres la fecha en que tendrá lugar el viaje de la Comisión a fin de que puedan, si lo estiman oportuno, trasladarse a Madrid, coadyuvar a los trabajos del ferro-carril que tanto interesa a aquella población. Aprobó la Junta las negociaciones practicadas por la Presidencia, en defensa de los intereses de la comarca.

El señor Presidente dió cuenta de la invitación de don José Foguet, hecha en nombre del *Bloque tortosino* por sí la Cámara de Comercio tenía a bien designar una persona, para figurar, en una candidatura administrativa para concejales que se presenta en las próximas elecciones.

El Consejo, por unanimidad, acordó agradecer al señor Foguet su ofrecimiento y declinar el honor que se le hacía, pues que siendo la Cámara una entidad,

oficial no le era permitido intervenir en elecciones, ya que su misión era solo defender los intereses del Comercio e Industria sin formar en agrupaciones ni corporaciones.

Leída una comunicación elevada a la Junta por un socio de la Cámara, para que se adoptaran las medidas procedentes para que no sufran perjuicio los comerciantes con los abusos que cometen los vendedores ambulantes, contrariando disposiciones legales taxativas, acordó dirigirse al señor Alcalde de esta ciudad enérgica y respetuosa instancia en suplica de que por sus dependientes se exija a los que acuden a vender, periódicamente el cumplimiento exacto de la ley.

Ante la frecuencia con que ocurren las interrupciones en el alumbrado eléctrico y de los graves perjuicios que sufren los establecimientos e industrias que de él se aprovechan, tomándose el acuerdo de que una comisión compuesta por los señores Presidente y Bau, pasara a las oficinas de Riegos y Fuerza del Ebro, y testimoniará al Director la más formal protesta antes de tomar resoluciones más enérgicas.

Y finalmente, por el señor Pallarés se comunicó el estado de las gestiones que tiene confiadas para la adquisición de la máquina de escribir, siendo aprobadas por el Consejo, por unanimidad autorizándole para que las continúe hasta su completa y satisfactoria solución.

AVISO IMPORTANTE A LOS RECLUTAS DE CUOTA ESCUELA MILITAR "REINA VICTORIA"

Dispuesto por la superioridad la concesión de prórroga hasta el 1.º de Noviembre próximo para que puedan acogerse a los beneficios del capítulo XX de la vigente Ley de Reclutamiento o sea para la reducción del tiempo de servicio en filas (Soldados de cuota) del reemplazo de 1915 y procedentes de los de 1912, 1913 y 1914, declarados soldados en el actual, esta escuela abre un curso especial para los expresados individuos, cerrándose la matrícula en 4.º de Noviembre, debiendo significarles, que no podrán acogerse a dichos beneficios los individuos que no presenten antes de la concentración el certificado de haber la instrucción expedido por una escuela militar, perdiendo la cuota el que hubiese pagado sin ese requisito, según lo dispuesto en el artículo 281 de la citada Ley.

Para informes en el edificio de la Escuela de once a trece y de dieciocho a veinte, calle de Gil de Fendrich, (antes Ancha) número 6, entresuelo.

ULTIMAS IMPRESIONES DE LA GUERRA

Balkanes

Los austriacos de Koewes han ocupado la ciudad de Obrenovac, en las orillas del Save. En el comunicado de anoche de la Agencia Wolff se dan precisiones geográficas que prueban que las fuerzas invasoras que no pelean al Sur de Belgrado no han avanzado más de 25 kilómetros, que la de Semendria no han conseguido todavía progresos importantes, y que las de Pozarevac se han apartado de las orillas del Danubio 30 kilómetros nada más.

Esta lentitud en el avance prueba que si los soldados del Rey Pedro no tuvieron que hacer frente a búlgaros y turcos —pues ha entrado en Macedonia y ha pasado el Brejalmitza un ejército otomano procedente de la Tracia,—Mackensen fracasaría, como fracasó Potiorek en Noviembre.

Mas los búlgaros aprietan sensiblemente. Han ocupado Vranje, cortando así la vía férrea de Nish a Uskub. Amenazan Pirot, y más abajo, en Macedonia, ejercen igualmente presión formidable.

Si los aliados no ayudan pronto a los serbios con fuerzas numerosas, que saliendo de Uskub amenacen Sofía y obliguen a los búlgaros a evacuar el territorio servio, Putnik deberá ordenar la retirada hacia el Oeste, y la unión de los austroalemanes con los turcos y los búlgaros será un hecho.

Claro que no acabará con ello la guerra en Servia: más Constantinopla seguirá siendo turca, es decir, germánica, ya que los otomanos han perdido la independencia desde que aceptaron la imperiosa dirección del Kaiser.

Oriente

Los rusos han contraatacado al Sudoeste de Riga, y de nuevo se pelea en las márgenes del Aa. Es un continuo vaivén el que se registra en dicha zona. Los beligerantes, apoyados en Riga y Mitau, no cesan de atacarse y repelerse. Y ya batallan a orillas del Miss, ya enrojecen con su sangre las aguas del Aa.

En Wolhynia y Galitzia prosigue la contraofensiva rusa. Los alemanes y austriacos no dan detalle alguno acerca de sus incidentes, lo que prueba que las acciones entabladas no les son favorables y que dicen verdad los moscovitas al contar parciales victorias.

Occidente

Los alemanes han acometido vigorosamente al Este de Reims, es decir, entre esta población y Auberive. Dice Joffre que han sido completamente rechazados. La Agencia Wolff, por su parte, asegura

que no ha ocurrido en Francia ningún suceso digno de mención más leve.

En el frente balcánico las tropas austro húngaras avanzan en dirección de Sabac.

Los búlgaros avanzan también.

Los rusos han tomado la ciudad de Tchartorysk y envolviendo los dos flancos de las fuerzas alemanas que operaban en aquella region, han hecho numerosos prisioneros.

El Kaiser ha dirigido a los soldados búlgaros una proclama enalteciendo su valor y prometiendo a Bulgaria que será la dueña de los Balkanes.

Los rusos se han apoderado de los pueblos de Bondka y Rondnia.

Dice el *Dail News* que la tenaz y feliz resistencia de los serbios a la invasión austro-alemana ha causado favorable impresión en Grecia y en las potencias aliadas. Añade saber de procedencia diplomática que la actitud de Grecia puede modificarse más pronto de lo que se cree.

Italia

A las filas.—Han sido llamadas la primera y 2.ª reservas pertenecientes a las quintas de 1882 y 1883, los *bersaglieri* de 1882 y los alpinos de 1884.

Alemania ha presentado una excusa a Holanda por el ataque en el mar del Norte a un buque holandés por un aeroplano alemán.

Han sido objeto de manifestaciones de simpatía los médicos y damas de la Cruz Roja francesa, en Grecia.

Un zeppelin ha chocado contra la chimenea de una fábrica de Maubeuge, pereciendo todos los que lo tripulaban.

¡ALTO.....!

Gran clínica dental MARIN

En beneficio del público de Tortosa y su comarca, esta clínica se distinguirá de sus similares por su grandísima economía en toda clase de trabajos.

Todo por mitad de precio.
Coronas de oro, a 45 pesetas.
Dentadura cauchú completa, 60 id.
Dientes sueltos, a 4 pesetas uno.
Orificaciones y empastes, a precios increíbles.
CONSULTA Y PRESUPUESTOS GRATIS

Calle de la Estación, encima del café de Ramón Escudero

Gabinete Oftálmico
DEL
Doctor OLIVERES
OCULISTA
De los Hospitales y Escuelas de París
Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5
Rosa, 3.

Dr. Emilio Llorca Piñol
Especialidad en las enfermedades del
CORAZON Y PULMONES
CONSULTA DE 10 A 1 CALLE DEL PUENTE DE LA CINTA, 9
TORTOSA

POR TELEFONO
SERVICIO ESPECIAL DE LA RIBERA DEL EBRO
Castellón, 20; 16'30
MADRID

Sanchez Guerra y los periodistas

Esta mañana el señor Ministro de la Gobernación ha recibido en su despacho a los periodistas. Les ha dicho que apenas tenía noticias que comunicarles porque no había conferenciado hoy con el señor Dato telefónicamente.

Un periodista le ha preguntado si había algo de la crisis porque los periódicos insisten enérgicamente en que se está fraguando en el Gabinete aunque los ministros se obstinan en negarlo.

Si, ha replicado el señor Sanchez Guerra, esa es la manera de demostrar la habilidad del barbero: saca patilla donde no hay pelo.

Después les ha dicho que había recibido una visita de una comisión de León para pedirle que interponga sus buenos oficios cerca del Gobernador de aquella capital que arrojó violentamente de su despacho al alcalde. Desean los representantes leoneses que se dé una satisfacción a la aludida autoridad municipal.

Sobre la crisis

En los círculos políticos sigue habiéndose sobre la proximidad de la crisis. Créese que saldrán del Gabinete los señores Conde de Estaban Collantes, Buggall y Burgos, pero aún con este remiendo el Gobierno no se encontraría en situación de afrontar la lucha en el Parlamento. Asegúrase que entonces el señor Sanchez Toca anunciará la prórroga de los actuales presupuestos.

Un hecho significativo de la situación endeble del Gobierno es que aún no se ha firmado el decreto convocando a las Cortes.—C.

«La Gaceta»
Este periódico publica un decreto disponiendo que los alumnos de las escuelas de náutica puedan estudiar por el plan antiguo y otro concediendo validez a las asignaturas aprobadas ya en otros centros de enseñanza.—C.

En pro de los armenios

El gobierno turco ha manifestado a los Estados Unidos que castigará enérgicamente a los autores de los atropellos de que han sido víctimas los armenios y que no se repetirán las matanzas.

Además se han acordado la manera de socorrerlos enviándoles víveres.—C.

Sobre una dimisión

Sábase ya el motivo de haber sufrido una modificación en el Gabinete inglés. Débese a que el ministro saliente habrá expresado su descontento por la manera como se ha llevado a cabo las operaciones en los Dardanelos.—C.

GRAN CLÍNICA
— DEL —
Dr. Antonio Llorca Piñol
RAYOS X Y ELECTRICIDAD
Ferrerías, TORTOSA

“LA BARCELONESA”
Establecimiento de primer orden para viajeros :: Servicio económico y esmerado
Teléfono núm. 65 Den Carbó, 2

Gran Hotel de Londres.-Reus

Hotel preferido y punto de reunión de toda la comarca. Salones especiales para reunirse los señores comerciantes. Salas de tertulia. Salida de los automóviles para el Priorato. Despacho Central ferrocarril M. Z. A. Garage con todos sus accesorios y piezas de recambio Gran taller de reparaciones.

Unico Hotel en Cataluña por su situación. Habitaciones con agua corriente, potable, fria y caliente. Anexas con baño. W. B., etc., etc. Salón comedor capaz para 500 personas. Concierto todos los días. Servicio de Restaurant con mesas independientes a cubierto o a la carta.

Director-propietario: **A. CASANOVAS**

Gran Pañería y Taller de Sastrería La Ibérica

Mortimer Bellaubi

Maestro cortador Sastre, licenciado con diploma de honor en la Academia de Corte dirigida por Mr. Alfredo Darroux, de París

Calles de Moncada, 7 y Buenaire, 16 y 18. —TORTOSA

La fama de que viene precedida esta sin rival Sastrería, unida a las reformas introducidas por el nuevo dueño, es garantía más que suficiente para que queden complacidos (hasta los más exigentes) cuantos se dignen honrarme con sus encargos, los que serviré con esmero, prontitud y economía. Se confeccionan toda clase de trajes, tanto civiles como para militares, de sport y etiqueta. Gran surtido EN TODA CLASE de prendas hechas tanto para caballero como para niños. Para las personas de gusto tiene a su disposición una buena colección de géneros ingleses.

NOTA =A pesar del aumento en los precios de las primeras materias, provocados por la guerra, en obsequio a tan numerosa y distinguida clientela, este establecimiento no aumentará los precios. También quedan advertidos los de los pueblos comarcanos; pueden dirigirse, telefónicamente ó telegráficamente a



EL DIA GRAFICO

Médico-oculista

BARCELONA

DR. FLAMINIO CEDA

El diario ilustrado más económico y de más extensa y segura información.

Especialista en granulaciones y demás enfermedades de los ojos

Lean todos los días

De 9 a 12 y de 3 a 6

- El Día Gráfico -

Monterols, 17, 2.º REUS

Calzado de Sport
de lona con suela de cáñamo y cuero blanco. Propios para paseo, playas y campo.

ZAPATERIA MORESO

Angel, 15

VINOS FINOS
naturales y agradables al paladar. De mesa, blanco y tinto del Priorato a 30 céntimos el litro, de

Francisco Navarro

Bajada del puente de Nuestra Señora de la Cinta
NO EQUIVOCARSE

BESALDUCH Y BALAGUER

Primeras materias para abonos
Guanos orgánicos

Nitrato de sosa

CALLE DE S. VICENTE (Ferrerías)
TORTOSA

Agencia Tresols

DE BARCELONA

Informaciones comerciales y cobros de créditos en todas las poblaciones de España y más importantes del extranjero.

Investigaciones rápidas y seguras.

«Referencias privadas». En todas las gestiones la más absoluta reserva. Dirigirse a esta Redacción de 11 a 12.

ROYAL-BAR

SUCURSAL DEL HOTEL

La Barcelonesa

Se sirve de comer a la carta

Siempre platos escogidos - Refrescos - Helados - Abierto toda la noche.

Plaza de Agustín Querol

LA ASIÁTICA

Sociedad Colectiva de Pompas Fúnebres

CENTRAL: MERCADERES, 5 y 7, TORTOSA
SUCURSAL Y TALLERES: Mayor, 8, ROQUETAS

Esta casa se encarga de la conducción, enterramientos y traslación de cadáveres y sus restos, facilitando el ataúd, urna y todo lo necesario en ambos casos.

Todos los servicios, desde el más modesto al más lujoso son hechos, previo ajuste de precios, con arreglo al catálogo y modelos escogidos por el público.

Gran surtido de coronas fúnebres y pensamientos para el día de Todos los Santos

Los avisos en la Central y en la Sucursal a todas horas del día y noche

SERVICIO PERMANENTE

TELÉFONO NUM. 160

Establecimiento Tupinamba

A CARGO DE

Pedro Aguiló

Buenaire, 5. —TORTOSA

Cafés tostados y líquidos superiores - Chocolates exquisitos, cacao soluble - Extractos de frutas en jarabe para refrescos

Thés - Bombones finos y variados

Dr. Luis Torrens

Especialista en enfermedades de la garganta, oído y nariz.

Consultas: En Tortosa, El 2.º y 4.º domingo de cada mes. Fonda Barcelonesa.

En Barcelona, De 8 a 6, días laborables, de 10 a 12 los festivos excepto los domingos

RAMBLA DE CATALUÑA, 75, pral.

Corresponsales en Tortosa: QUEROL HERMANOS. - Imprenta SEGUI ILUSTRADA

Disponible

LA RIBERA DEL EBRO. - Este periódico circula profusamente por las más importantes poblaciones de esta provincia y Bajo-Aragón y por todos los pueblos de los distritos de Roquetes, Gandesa, Tortosa y partidas rurales.